

EL LEGADO DE AMADOR NEGHME RODRÍGUEZ**Una vida dedicada a la docencia y la medicina**

El legado del doctor Amador Neghme es uno de los más importantes en la historia de la medicina chilena, realizó estudios que cambiaron el conocimiento que se tenía de la parasitología, además de su fundamental aporte en los cultos de cíclicos que permitieron la formación de un nuevo tipo de médicos.

El doctor Amador Neghme Rodríguez nació el 15 de febrero de 1872, en Valparaíso, en



Dr. Amador Neghme.

de sus padres emigrantes de Segovia se establecieron en Chile en 1850. Padeció Paracoccidioides brasiliensis, o leishmaniasis, desarrolló una enfermedad neurológica y tuvo sordera.

En 1891 comenzó sus estudios de Medicina en Santiago, en ese año se convirtió en miembro de la Sociedad Chilena de Parasitología, fundada por el doctor H. Latorre. Posteriormente, estudió en el Instituto Nacional entre 1902 y 1906, en donde se graduó de Farmacéutico.

Tras ser médico en Madrid en la Universidad de Chile entre 1907 y 1911, continuó su carrera por su cuenta de

1912, en la Universidad de Valparaíso, donde obtuvo su título en 1915. En 1916 se trasladó a Santiago, donde se estableció como clínico. En 1920 se graduó de Cirujano en la Escuela de Medicina de Santiago, y ejerció por el mismo año hasta 1924, en Valparaíso. De vuelta en su ciudad natal, inició su trabajo en la Escuela de Medicina de Santiago, donde se graduó en 1926. Allí permaneció hasta 1930, cuando se trasladó al Instituto de Investigaciones Médicas Paracoccidioides brasiliensis, con su compañero Guillermo Gómez y realizó investigaciones sistemáticas y trabajos científicos sobre las enfermedades paracoccidioides.

En 1930 obtuvo el título de cirujano en la Escuela de Medicina de Santiago, realizó su tesis doctoral en la Universidad de Santiago, titulada "Sobre la enfermedad de la leishmaniasis humana en Chile", defendida en el Instituto de Investigaciones Médicas Paracoccidioides brasiliensis.

Posteriormente, dirigió la investigación médica en paracoccidioidosis de las salas y de su laboratorio. Fue nombrado profesor de la Escuela de Medicina de Santiago en 1933 y director del Departamento de Medicina en 1935. En 1936, fue elegido director de la Facultad de Medicina, cargo que ocupó hasta 1940. En 1940, se trasladó a la Universidad de Chile, donde se graduó de Medicina en 1942 y realizó sus investigaciones en la Facultad de Medicina.

En 1942 fue designado director de la Facultad de Medicina, siendo su director el Dr. Américo Gómez Silva (1942-1947). Fue reelegido director en 1947 y 1952 como el director de la Facultad y posteriormente en la Facultad de Medicina de Santiago. En 1952, fue nombrado director del Instituto de Medicina en Santiago, cargo que ocupó hasta 1956. En 1956, fue nombrado director del Instituto de Medicina en Santiago, cargo que ocupó hasta 1962.

Participó en la fundación de la Sociedad Chilena de Medicina, siendo su presidente en 1940 y 1941. Fue miembro de la Sociedad Chilena de Pediatría, Presidente de la Sociedad Chilena de Medicina y Director honorario de la Asociación de Medicina de Chile y también presidente del Colegio Médico Chileno y Presidente de la Academia Chilena de Ciencias.

Una vida dedicada a la docencia y la medicina [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una vida dedicada a la docencia y la medicina [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa